
SEMANARIO DE DEPORTES

ASO I.-N U M . 16.— CIUDAD RETAL, 17 DICIEMBRE, 1952.— CALATRAVA,

A los coleccionistas de ARCO
Advertimos a los coleccionistas de 

nuestro semanario que, por error, el 
correspondiente a la semana pasada 
llevaba el número 12 cuando en rea
lidad era el número 15. Suponemos 
que su buen criterio habrá subsanado 
la errata. También advertimos que 
contamos con una pequeña reserva de 
ejemplares atrasados que, al precio de 
2 pesetas, pueden adquirir en nuestra 
Administración.

10.— TELFONO 98.— TINA PESETA.

í-os pocos ¡íicionatios de verdad aguantaron la lluvia y ei frío y  vieron ocho goies en el partido Manchego-Guadala- 
jara, (arriba a la izquierda). A  ia derecha: Carbonell, marca ei quinto. Abajo, a la izquierda, Las Heras acosa. A  ia 
derecha, Mario se tira a los pies. (Fotos Núñez).

Antes de cerrar’ nuestro semanario, 
queremos una impresión del triunfo del 
Calvo Sotelo en Valladolid. A l otro lado 
del teléfono, el colega Zoilo Nono:

—¿ Qué tal el Calvo Sotelo ?
—Jugó bien. Sin embargo...
—Sin embargo, ¿qué?
—El Europa falló un penalty y pudo 

enderezarse el encuentro.
—Pero...
—Sí, sí... Ya lo sé. Los de Puertollano 

son conjunto más potente. Mas en fútbol 
no hay enemigo pequeño.

—¿Gustó el equipo?
—Todos los manchegos hacen aquí 

buenos partidos.

en V a l la d o l id
mejor ?

— El conjunto.
— ¿Fallo del equipo local?
— No marca goles. Juega más que 

otros del IV  Grupo, pero no consigue 
tantos.

—-¿Resultado justo?
— No habiendo fallado el penalty, tal 

vez un empate. Habiéndolo fallado, un 
2-1 a favor del Calvo Sotelo.

— ¿Merece el Calvo Sotelo el ascenso?
— No he visto jugar más que a los que 

pasaron por aquí. De los que jugaron en 
Zorrilla, me gustaron Badajoz, Manche- 
go y  Calvo Sotelo.

—-Gracias, chico.
Castillo, autor de uno de los dos tantos 

en Valladolid

E l C a lv o  S o fe lo  g u s tó
— ¿Lo
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Luis Alberola Mingalión, el "gigante" ciclista 
manchego, es corredor de mala suerte

Nos ponemos al habla con L.uia Albe
rola, uno de los valores más positivos de 
nuestro ciclismo. Tiene talla y grandes 
piernas que son una excelente palanca 
para correr.

— ¿Nos quieres decir cuándo empozó 
tu afición . le preguntamos.

—Mi carrera ciclista empezó en la 
I I I  Vuelta a nuestra provincia, en la 
cual tomé parte con plena ignorancia de 
lo que era el ciclismo; además participa
ba en dicha prueba con alpargatas en 
vez de zapatillas de ciclista; pero luego 
me vinieron al pelo los lazos de las al
pargatas, pues pinché y, como llevaba 
ruedas desmontables, até la cámara con 
un lazo para poder llegar hasta Alcá
zar, donde puse un parche para poder 
seguir la ruta con mis compañeros. Que
dé clasificado en el 20 lugar, de los 45 
que tomamos salida. En este mismo año, 
o sea en 1949, tomé parte en una prue
ba patrocinada por el Ayunatmiento de 
nuestra capital, que consistía en 12 vuel
tas a la carretera de circunvalación y 
quedé en el cuarto lugar de la general 
y  el primero de los locales. A  continua
ción tomé parte en otras muchas más 
pruebas, pero todas locales, en las cua
les quedé bien clasificado. En el año
1950 participé en la TV Vuelta a nuestra 
provincia, en la que quedé clasificado en 
el 14 lugar a pesar de que tuve averías 
y  muy mala suerte. Este mismo año hice 
una buena temporada, sobre todo en pis
ta, que es donde he dado buenas batallas 
a mis paisanos. No di lugar a ser venci
do en las cuatro pruebas que hubo, que
dando en todas ellas el primero. El año
1951 lo inauguré con la participación en 
la V Vuelta a la provincia, a la cual 
no debía faltar como buen ciclista y  man
chego. Formé parte del equipo que re
presentaba a Ciudad Real, integrado por 
los corredores Merino de Malagón, He- 
redia y Mena de Tomelloso. y yo de Ciu
dad Real. Quemas clasificados por equi
pos en segundo lugar. En la general, 
quedé el 12 entre 50 que tomamos la sa
lida. En el corriente año empecé mi tem
porada con más ánimos que nunca. Mi 
primera prueba fué una organizada por 
nuestra Sección de Ciclismo y en la cual 
me mantuve en cabeza de la carrera en 
todo momento y, al final, quedé en segun
do lugar. Luego tomé parte en la V IV  jel - 
ta a la provincia y  quizás la última por 
tener que incorporarme al Servicio Mi
litar y, una vez que vuelva, rebasaré la 
edad que marca la Delegación del Fren
te de Juventudes. También formé par
te, este año, en el equipo que represen

taba a Ciudad Real. Quedé en el octa
vo lugar, de 50 que participamos, y  siem
pre con la malísima fortuna que me 
acompaña en las pruebas en carretera 
Después de la Vuelta, tomé parte en 
Toledo en una prueba en la que partici
pamos 20 corredores y algunos de ellos i 
participantes do la Vuelta a Castilla. En 
esta prueba, el segundo puesto fué pa-

LU IS ALBEROLA
ra mi. Luego pasé a ocupar el quinto en , 
la general, pese a que tuve varias ave- j 
rías a lo largo de la prueba. Corrí la 
prueba del 18 de Julio en nuestra capí- I 
tal, fecha de la inauguración de la Sec- j 
ción de Ciclismo de Educación y Des
canso. Tomaron parte corredores locales 
y  provinciales. En el puente de Carrión 
tuve un pinchazo que me dejó en la cola. 
Me sacaron una ventaja de bes kilóme
tros, pero conseguí darles alcance a los 
60 kilómetros de Ciudad Real. Una vez 
que alcancé al grueso de los corredores, 
me escapé y llegué a formar la cabeza 
del pelotón con mi compañero Felipe, de 
PuertoUano. Quedé el segundo en la ge
neral y primero de los locales. Un salu
do para la Sección de Ciclismo y  para 
ARCO.

Por la transcripción: “MAÑO” .

Bodegas
Moreno

CIUDAD REAL

Nuestro concurso
----- O-----

JOSE SERRANO TRIVIÑO  GANA EL 
DE ESTA SEMANA

Verificado ei escrutinio, gana las 25 
pesetas de esta semana José Serrano Tri- 
viño, que vive en Calaírava. 5, Ciudad 
Real, por haber obtenido 9 puntos, al 
acertar exacto el resultado del Calvo 
Sotelo y la diferencia de goles del Man
chego - Guadalajara. Le siguen muy 
cerca Luis Molina, de PuertoUano; José 
Muñiz, de Argamasilla de Calatrava, y 
José Lara, de PuertoUano. Este último, 
acertó los tres resultados pero se apro
ximó menos en la cifra de goles. Otra 
vez será Sigue en el aire, la adjudica
ción del gran premio de final de tem
porada

PARTIDOS PA R A  EL D IA 21

TOLEDO -----  MANCHEGO ----

BADAJOZ -----  VALDEPEÑAS ----

Nombre .

Dirección

Población

! ios ■
.ALGODONES — SEDAS — PAÑERIA 

GENEROS DE PUNTO — LANAS 
PLA Z A  DEL GENERALISIMO 

CIUDAD REAL

ruiit.:.b>:::duiitiiiniiaiûiiiuiiuiid;:d4ié;;5LWffiiüKíiiiHUi)UimHJUiinniBiraB0

QUINIELA PREMIADA
RESULTADOS y SIGNO

PR IM ERA DIVISION
Couruña . Real Gijón 
Oviedo - At. Bilbao 
Málaga - Valladolid 
At. Madrid - Valencia 
Barcelona - Español 
Santander - R. Madrid 
R. Zaragoza - Sevilla 
R. Sociedad - Celta

SEGUNDA DIVISION 
Jaén - MeliUa 
Las Palmas - Córdoba 
At. Tetuán - Mestalla 
Orthuela - Linense 
At. Baleares - Alcoyano 
Hércules - Mallorca
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Bolla, muy, contento pop du trompado al Zaragoza
Dentro de unos días, vendrá a Ciudad Real a despedirse de 

la afición que le ayudó a triunfar
Nuestros lectores ya conocen, por la 

Prensa, la noticia del traspaso de Rafael 
Bolta al Zaragoza C. F. de Primera Di
visión. Sin embargo, hoy les daremos 
nuevos detalles. El fichaje de Bolta por 
el equipo aragonés puede considerarse 
como sensacional en medios deportivos 
modestos como los nuestros, en los que 
no suelen ocurrir grandes cosas durante 
toda la temporada. No es fácil encara
marse a un Club de Primera desde la 
Tercera División. El Manchego, no obs
tante, contó con varios jugadores, como 
Sobrado, Jaro, etc., que salieron de sus 
filas y hoy militan en la categoría de 
Honor.

En torno a este traspaso, vamos a 
hacer unas preguntas al Presidente del 
Manchego, al entrenador Primo y al pro
pio jugador.

Preguntamos al señor Gómez UHate:
—El traspaso de Bolta ¿ha sido for

zado o simplemente una oportunidad 
que se le ha presentado al jugador?

—Nosotros jamás hemos buscado el 
traspaso de Bolta, pero no podíamos ce
rrar el camino a un jugador que merece 
ascender de categoría.

—Pero de la cesión de Bolta, ya se 
venia hablando desde comienzos de tem
porada...

—No eran más que rumores. En algu
na junta de las del verano, se llegó a 
hablar del asunto. Sin embargo, no ha
bía demaridas concretas, sino algún 
"tanteo” de determinado “ corredor” de 
jugadores Por otra parte, el Orihuela 
hizo ofertas a Bolta, pero que ni com
pensaban al jugador ni al Club.

—Seguimos con las preguntas capcio
sas: ¿No es posible que a comienzos de 
temporada, con la esperanza de quedar 
en los primeros puestos del Grupo, se 
considerase imprescindible la colabora
ción de Bolta y  ahora se prefiera el di
nero al jugador, para enjugar algún 
déficit?

—En absoluto. Bolta es un gran juga
dor, pero un jugador no lo es todo en un 
equipo, en el que hay que mirar más a 
la labor de conjunto que a la individua
lidad. Creo sinceramente que, aunque 
Bolta era valioso y un puntal del Man
chego, éste no pierde potencialidad por 
su marcha. La misión de los Clubs infe
riores es esta: formar jugadores para 
los de categoría superior.

—¿Entonces cómo ha surgido lo del 
traspaso ?

—El Zaragoza necesita jugadores jó
venes. Es una medida heroica y previ
sora. Si, con nuevos valores, se salva del 
descenso —lo que es casi imposible—  los, 
directivos habrían hecho una gran juga
da Si no, cuentan ya con el armazón 
del equipo para el año que viene y así

-poder reconquistar el ascenso. La medi- 
j da no es antieconómica, ya que pueden 
; traspasar, por más dinero que el que les 
.' cuestan loa jóvenes, a los ya consagra

dos. Los Clubs se guían más del nombre 
de éstos que de su valía real en un mo
mento determinado.

— ¿Qué intervención ha tenido Primo?
— Como se encuentra aquí junto a nos-.

La mas reciente foto de Bolta, obtenida 
por Miguel en Vallecas, el día del 

partido contra el Bayo.
otros, ¿ no crees que es mejor preguntár
selo a él?

— Tienes razón. Primo, ¿qué interven
ción ha tenido usted en todo esto?

— Yo no pierdo el contacto con mi an
tiguo Club Me dijeron que necesitaban 
delanteros. Les hablé de Bolta. Era una 
oportunidad para el jugador, que tenía 
justas y lógicas aspiraciones.

— ¿Entonces?
— Fuimos ambos a Lérida el dia 8. 

Bolta jugó con el Zaragoza a prueba. 
Metió un gol y  gustó. Balmañá quedó 
complacido y  decidió incorporarlo a su 
equipo.

— ¿Cómo es que el nombre de Bolta 
no aparecía en la alineación?

— Para no levantar la “ caza” , le di
mos el nombre de Rodríguez. Con ese 
nombre jugó de interior izquierdo en el 
primer tiempo y, de delantero centro, 
sustituyendo a Tacoronte, en el segundo.

— A l principio creimos que Bolta se 
ocultaba bajo el nombre de un tal Roca, 
que figuraba en el equipo

" — Ese Roca es un jugador de un Club
francés que, por cierto, no gustó mucho.

— ¿En qué condiciones ha fichado?
— Por tres temporadas. El importe de 

la ficha lo cobrará en tres plazos: una 
cantidad este año, otra superior el año 
que viene y, la mayor, dentro de dos años.

— ¿Y  el Manchego?
— Recibe una justa compensación al 

desprendimiento de uno de los mejores 
elementos con que contaba.

— ¿Puede servir esto de estímulo para 
los demás?

— Espero que sí.
Bolta se quedó en Zaragoza y no re

gresó el jueves con Primo, pues habla 
firmado el contrato y  su incorporación 
al equipo era inmediata. Sin embargo, 
hemos podido conseguir estas breves im
presiones suyas:

— ¿ Contento ?
— Contentísimo. Figúrese: ascender a 

Primera es la aspiración de todo jugador 
de fútbol.

— ¿Agradecido al Manchego?
— Mucho. Me han dado facilidades en 

mi carrera futbolística. Esto es más de 
agradecer desde el momento en que te
nían todo derecho sobre mí y, si me hu
biesen obligado a cumplir el contrato 
hasta fin de temporada, es posible que 
hubiese perdido esta gran ocasión.

— ¿No volverás por Ciudad Real?
— Espero hacerlo en la semana próxi

ma, aprovechando el desplazamiento del 
Zaragoza. Iré a Ciudad Real a recoger 
mis cosas y  a despedirme de esa buena 
afición que tanto me alentó y  me ayudó 
a conseguir el contrato que ahora he 
suscrito.

— ¿Crees que el Manchego pierde mu
cho?

— No es falsa modestia pero creo que 
mi puesto está muy bien cubierto por 
cuelquiera de los otros. Son todos muy 
buenos jugadores y  compañeros.

Hacemos punto final porque, del tras
paso de Bolta y  sus incidencias, podía
mos estar hablando mucho más, ya que, 
como decimos al principio, noticias de 
esta categoría no se producen muchas 
a través de la temporada, en ambientes 
deportivos modestos.— KASAM A.

CIUDAD R E A L  
Barra americana. Restaurante.

Bodas, bautizos, cenas de sociedad. 
LOS DOMINGOS :

POR L A  M AÑANA. SELECTO 
B A ILE  VERMOUTH 

POR L A  TARDE, ANIM ADO 
TE-BAILE.
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Resultados y clasificación del IV Grupo
Valdepeñas 1 Toledo1 6. 
Manchego 5, Guada tajara 3. 
amerítense 7, Conquense 1. 
Girod 2, C. Camínese 1 
S Lorenzo 2, Extremadura 0 
Europa O; Calvo Sotelo 2. 
(Descansaron Rayo y ,¡ 

Badajoz).
L A  PROXIMA JORNADA

Badajoz—Valdepeñas 
Toledo— Manchego.
Guad atajara—Emeritense ; 
Conquense— Girod.
C. Caminos—S. Lorenzo. 
Extremadura— Europa. 
(Descansan Calvo Soteio y 
Rayo).

CLASIFICACION
J. G. m. P.. F. C. P.

Badajos ... 10 8 1 1 35 13 17 + 9
Calvo Sotelo 12 8 1 3 36 20 17 + 5
Extremadura 11 7 1 3 33 20 15 + 5
T o led o ........ 10 6 1 3 31 17 13 •+ 3
Emeri tense 10 6 0 4 32 15 12 0
Rayo ... ... 11 5 2 4 16 16 12 0
C. Caminos 11 5 1 5 24 31 11 + 1
Manchego 10 5 0 5 23 18 10 0
Valdepeñas 11 5 0 6 17 23 10 — 2
S. Lorenzo 10 4 2 4 16 21 10 — 2
Conquense 10 3 0 7 11 30 6 — 4
Girod ........ 10 2 2 6 14 22 6 — 4
Europa ... 10 2 1 7 5 20 5 — 5
Guadalajara 10 0 2 8 9 37 2 — 6

.. ................................. . Jím m m m m m m rnm m tm um m im m

Distribuidor: NAVARRETE Ciudad Real
AGENCIAS OFIC IALES MARCONI:

FUERTOLLANO: PEDRO BALSERAS, Amargura, 1. 
VALDEPEÑAS: ROSARIO RICO, P. Mendoza, 19.
MARAGON: RADIO TAPIADOR, Benavente, 3.
DAIMTEL: MUÑOZ DE MORALES. Calvo Sotelo, 12.
SAN TA  CRUZ DE M UDELA: COMERCIAL LATORRE. 
CALZAD A DE C ALATR AV A : COMERCIAL IMEDIO. 
ALMAGRO: FRANCISCO CARRION, José Antonio, 10. 
PORZUNA: PABLO SANCHEZ CAMUÑAS, José Antonio, 60. 
AR G AM ASILLA  CVA.: EUSEBIO PASAMONTES, Carros, 25. 
ALM AD EN: LAUDELINO  CASTELLANOS, S. Grande, 80. 
FERNANCABALLERO: TEODORO DORADO, Cervantes, 5. 
TO RRALBA CVA.: AM ALIO  SANCHEZ DE LA  NIETA. 
FUENTE EL FRESNO: GREGORIO SANCHEZ VILLASEÑOR

Nuestras bellas opinan...
PA R A  VICENTTTA RU IZ EL MEJOR 

EQUIPO DE IV  GRUPO, ES EL 
CALVO SOTELO

— Creo sinceramente y sin apasiona
mientos de ninguna clase que el Calvo 
Sotelo es el mejor equipo del IV Grupo. 

— ¿ Mejor en qué ?
— Pues en todo. En. juventud y en 

brío, y, sobre todo, en técnica.
— Entonces tú no crees como dicen

por ahí en que el equipo local atraviesa 
un .mal momento.

— ¿Mal momento? ¡Qué va! ¿Dónde 
está ese mal momento ?

— No sé... Quizá sea porque el con
junto no ha funcionado en sus últimos 
encuentros con la misma regularidad 
que en los primeros.

— No señor; nada de eso. ¿O es que 
están ciegos para no notarlo? El Calvo 
Sotelo ha acusado en estos últimos en
cuentros un natural descenso motivado 
por las constantes ausencias de jugado
res enfermos y  lesionados. Nc puede ha
cer labor de conjunto, ni Maside ni na
die, en un equipo que está cambiando 
todos los domingos.

— ¿Nos mantendremos en el actual 
puesto ?

—-No solamente nos mantendremos si
no que lo mejoraremos de tal manera 
que, al final, va a poner este equipo a 
los directivos locales en un compromiso 
de si aceptan o no el ascenso a Segunda i 
División. La mala racha ya ha pasado. ! 
amigo, y es de esperar que esta mala 
sombra futbolística, de la que ningún 
equipo se libra durante la temporada, 
haga mella también en el Badajoz y en. 
otros equipos que nos van rondando.

— Puestos a dar un premio ai jugador 
mejor, más regular y que más por ente
ro se entrega a su Club ¿a cuál de los 
del Calvo Soteio se lo darías tú?

— Ha dicho usted tres cosas que me 
ponen en un aprieto, ya que un jugador 
sólo no encarna tantas virtudes. Habría 
que repartirlo entre tres.

— ¿Y  quiénes serían esos tres?
— El de mejor jugador a Coto; el de 

mayor regularidad a Fraga y el de más 
entusiasmo a Antoñito.

Bueno; pues ya saben nuestros juga
dores cómo opina esta bella muchacha 
aficionada mil por mil al fútbol.

ANEZDA.
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¿Emplearán, los

E n  P a r í s  se e s p e c u l a  so

alemanes en Chamartín, la

a r e  el  t s p a ñ a - A l e m a n i a ,  i n c l i n á n d o s e

táctica "Betón"?

p o r  l a  v i c t o r i a  h i s p a n a
PARIS. (Servicio especial para ARCO 

de nuestro corresponsal JOSISIO).
La victoria de los argentinos sobre 

España aumentó aún más las ganas que 
loa franceses tienen de ver a los “ cracks” 
platenses en Colombes. Pero parece que 
ro hay nada que hacer.

Sin embargo, en los medios futbolísti
cos de París, a la vista del resultado del 
día 7; del reciente partido Francia-Ale
mania, que los galos ganaron por 3-1; 
y de las noticias que llegan aquí desde 
Francfort especial - 
mente, se especula con 
el España - Alemania 
del día 28 de Diciem
bre en Chamartín.

No se olvida aquí 
que, aunque Francia 
ganó a Alemania en 
Octubre, los alemanes 
mantuvieron igualado 
todo el partido; que 
el primer tiempo ter
minó con empate a 
uno y que Francia se 
adjudicó la victoria en 
los cinco minutos úl
timos del encuentro, 
en que marcó dos go
les rapidísimos. Por 
otra parte, Alemania 
venció en Vlena, este 
año, a la Selección 
austríaca, de recono
cida potencialidad, aun 
que su no aceptación 
de la W  M le haya 
llevado a los últimos 
fracasos.

Claro que la mayo
ría se inclinan por 
una victoria relativa
mente amplia de Es
paña, pues tampoco se 
olvida la derrota su
frida por Francia, a domicilio, después 
de haber ganado los españoles, el domin
go anterior, a Irlanda en su propio sue
lo. La derrota de España frente a la A r 
gentina se valora aquí en su justo pun
to, ya que no sólo se considera a los 
platenses como uno de los mejores con
juntos mundiales, sino que se reconoce 
que el partido del día 7 en Chamartín 
fué a cara y  cruz y  que la Fortuna lo 
mismo pudo sonreír a los españoles que 
a los argentinos.

Sepp Herberger, el seleccionador ale
mán, veterano del fútbol, sabe lo que se 
trae entre manos. Sabe mover sus hom
bres según el adversario que ha enfren
te. Por eso, presenció el España-Argeh- 
tina.
L A  TAC TIC A  “BETON”

Por ejemplo, en París, los alemanes 
desarrollaron la táctica llamada “Betón” 
que consiste en que, al principio del par
tido, un medio baja a cuarto defensa y 
el interior izquierda a medio ala, es de

cir un 5-2-4 o, si se quiere, un 7-4, algo 
así copao un “supercerrojo” , ya que hay 
más de siete defensores. Ello no obsta 
para que, una vez tanteadas las fuerzas, 
algunos de esos defensores sean capaces 
de llegar, en desplazamientos rapidísi
mos, hasta la puerta contraria.

El jugador alemán no rehuye la car
ga y, aunque en general juega el pase 
corto, procura compensar, en largos des
plazamientos, una táctica defensiva pre
meditada.

Por otro lado, los artilleros alemanes 
chutan raso y  desde lejos, pero con mu
chísima potencia.

No creemos que puedan inquietar a 
España. Sin embargo, Herberger ha pa
sado por aquí muy contento. Por lo vis
to creía que, después de ganar a Ingla
terra en Río, nuestra selección era in
vencible.
LOS JUGADORES ALEM ANES SON 

AMATEURS DE ESPIRITU
Todos los jugadores alemanes, aunque 

profesionales, son amateurs de espíritu, 
no ya por el entusiasmo que ponen en la 
pelea, sino porque su profesionalismo es 
muy "especial” . Asi, por ejemplo, nin
guno vive exclusivamente del fútbol aun
que per ciban sueldos de 300 marcos, unas 
3.000 pesetas, al mes. Los Clubs se pre
ocupan de buscarles otra ocupación, más 
que, para complemento de sueldo, para 
que tengan una ocupación, estén entrete
nidos, no se hagan viciosos con la va
gancia y, además, para que, el día de 
mañana, cuando se retiren del fútbol, ten
gan una profesión con que ganarse la 
vida. Los jugadores alemanes no cobran 
nada por su traspaso. Es-el Club que los 
tiene fichados quien se pone al habla con 
el Club que los solicita. Hay un tope le
gal para estos traspasos: 2.000 marcos, 
es decir, unas 20.000 pesetas, cantidad 
que pasa integra al Club traspasante, 
nunca al jugador. Los traspasos son po
co frecuentes y, gracias a ello, se man
tienen las características de un equipo 
año tras año. Por otro lado, el individua
lismo, los "divos” , los “ fenómenos” no 
existen o, si existen, nadie les da impor
tancia, pues lo que vale es la labor de 
conjunto y  no la personal de cada equi- 
pier.
U N A  VICTORIA DE ESPAÑA,
U N A  DERROTA Y  U N  EMPATE

Antes de ahora, tres veces se enfren
taron alemanes y españoles: el 2 de Ma- 

i yo de 1935 en que venció España; al año 
j siguiente en que venció Alemania en 
¡ Barcelona por 2-1 (y  eran los tiempos 

de nuestros Regueiro, etc., etc.) y, el 12 
de Abril de 1942, en plena guerra mun
dial, en que España empató a un tanto, 
de penalty, en Berlín, con el equipo ale
mán notablemente debilitado a causa de 
la movilización.

El partido del 28 de Diciembre, por 
tanto, puede servir de desempate entre 
ambas selecciones. El pronóstico es aquí, 
en París, favorable a nuestros colores, 
pero no hay que fiarse. Y, sobre todo, 
habrá que ver las reformas que vaya a 
hacer Escartfn a la vista del resultado 
del partido jugado contra la Argentina.

En la foto:
El medio alemán Posipal intercepta un 

avance de Cisovvsld, en el reciente parti
do Francia-Alemania. Como se ve, los 
alemanes tienen corpulencia y rapidez.

ffliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiíiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiia ^
ANTES DE COMPRAR U N  ABRIGO DE PAÑO. PIENSELO. UNO DE P IE L  LE  

RESU LTARA MAS BARATO, POR SU CALID AD  Y  DURACION.

m
General Aguilera, 12.— CIUDAD REAL.

GRAN SURTIDO A  PRECIOS ECONOMICOS
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Lina película ccobue Moicíécf dirigida 
por Ceeil CB. de Mide

Se titulará «Los diez Mandamientos» 
y costará tres años de trabajo

Cecil B. Mille, especialista en la direc
ción de películas espectaculares, de gran
des escenarios y en las que se mueven 
muchedumbres, trabaja activamente en 
la preparación de un “film ” bíblico. Mille 
ya ha llevado a la pantalla diferentes 
pasajes de la Biblia. Esta en la que aho
ra se ocupa el veterano director, se titu
la “Los diez Mandamientos” . Hace exac
tamente 30 años, Cecil B. Mille. realizó 
una película con este mismo nombre. 
A llí se trataba de una historia moderna 
sobre un fondo antiguo. La que ahora 
proyecta, será exclusivamente bíblica, 
cinéndose al relato del Exodo.

Mille cuenta ya 71 años, y  no espera 
tener concluida esta producción cinema
tográfica hasta comienzos de 1956. A  úl
timo del año que viene se empezarán a 
tomar en Egipto los exteriores de “Los 
diez Mandamientos” . Mille está muy 
preocupado por el vacío que existe en la 
narración bíblica acerca de la juventud 
de Moisés. De su exposición en el Nilo, 
al nacer, y  su adopción por la hija del 
Faraón, hasta la muerte que cuando ma
yor dió a un egipcio, mediaron bastantes 
años de la existencia de Moisés, pero no 
media un solo versículo en el Exodo. 
¿Cómo vivió y qué hizo Moisés entre
tanto?, se pregunta Mille, que quiere 
cuidar hasta en los más mínimos detalles 
cotidianos las escenas de esta película y 
dar gran amplitud a la vida del caudi
llo hebreo. El vacío susodicho tratará de 
colmarlo Mille, según anuncia, con al
gunas indicaciones, que se hallan en el 
historiador judío Flavio Josefo, en los es
critos rabínicos y  en el Corán. Que no 
añaden gran cosa a los datos del Exodo. 
Pero hay cierta alusión a una victoriosa 
campaña de Moisés en Etiopía como ge
neral egipcio, con lo cual, más lo que 
las suposiciones y  la imaginación den de 
sí, piensa llenar el hueco. También le 
preocupa el ser puntual en lo tocante 
a comidas, vestidos y  costumbres de la 
época. Y  sobre todo, lo relativo a re
producir perfectamente la retirada de 
las aguas del Mar Rojo para dar paso 
a los hebreos en su huida. Mucha tarea 
le aguarda, por consiguiente, a Cecil B. 
Mille hasta llevar a buen fin esta gran 
película.
GREER GARSON VUELVE

Después de una ausencia de Hollywood 
bastante prolongada, Greer Garson ha

vuelto a los estudios de la Metro para 
encabezar el reparto de la película en 
tecnicolor “Mi madre y el señor Me 
Chesney” . Este film reunirá una vez 
más a Greer Garson con Walter Pidgeon, 
la pareja que más éxitos ha conseguido.

GREER GARSON

La trama del mencionado film se des
arrolla en Canadá a principios del siglo 
actual y describe las angustias de un 
matrimonio a quien sus vecinos, por 
causas inexplicables y por incompren
sión, les hacen la vida imposible. Tanto 
Greer Garson como Walter Pidgeon es
tán magníficos en sus respectivas inter
pretaciones.
LA  FORMULA DE LA  
FELICIDAD TOTAL

De la misma manera que en los am
bientes científicos, se acoge con agrado 
un invento o el resultado de unas inves
tigaciones laboriosas, en Hollywood, ca
pital universal del divorcio, se ha reci
bido con curiosidad la fórmula para la 
felicidad total dada por una famosa es- 

•posa. La mujer dichosa es Janet Leigh, 
casada con Tony Curtís, el hombre que 
está encaramándose en las más eleva- r 
das cimas de la popularidad.

“Actualmente somos el matrimonio 
más feliz de Hollywood” , ha dicho Janet 
Leigh. El secreto de la felicidad lo ha 
encontrado, según sus declaraciones, en 
una fórmula cuadrúple elaborada con los 
factores dictados por la experiencia de 
su madre:

Primero. Hacer callar al marido a 
partir de las nueve de la noche, rogán
dole que tenga la amabilidad de perma
necer en casa para oír y  ver los espec-

H um or deportivo
----- O------

— Sí; es el hombre más rápido de la 
región.

(De “The Saturday Evening Post”).

ESCU CHE UN

PRECURSOR DE LA  RABIO 
EN EL  MUNDO

RADIO VERA
| CIUDAD REAL

iiiniiiiiiiiifiifttHHifiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiíiiiiiiiiiHiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiii.iíiiimiiiiiiiifiiiiifiiiiniiiiwiiiiiiim 

táculos televisados.
Segundo. Cuando el marido abra la 

boca para protestar, hay que ofrecerle, 
inmediatamente un cigarrillo o una pas
tilla de chicle, para que no pueda hablar.

Tercero. Maravillarse ante cada opi
nión que el marido exponga a su mujer 
y  simular que se comparten siempre sus 
puntos de vista.

Cuarto. No hablar nunca de dinero 
al marido, ni en los momentos de eufo
ria que puedan seguir a una buena co
mida.

Pero lo más sorprendente del caso es 
que mientras algunas de las amigas de 
Janet Leigh han empezado a seguir sus 
consejos para alejar el temor de un po
sible divorcio, Jony Curtís, el marido de 
la “docta esposa” ha declarado: “Si ella 
hubiera actuado de acuerdo con esas re
glas que recomienda a las demás, haría 
ya mucho tiempo que nos habríamos se
parado” . Claro está que estas palabras de 
Jony Curtís no han aclarado mucho las 
cosas ni han convencido a los escépti
cos porque ¿cuál es el marido que acep
ta públicamente su total sumisión a la 
esposa, aunque ésta alardee de saber 
manejarlo? ¿O es que por el contrario, 
Janet Leigh se ha limitado a pedir orden 
pero no para su casa ?
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Se gasta 930 pesetas en ir a Madrid al España-Argentina
Y, después, tu u o  q u e  «o/>» e l  p a r t id o  p o r  la  r a d io  en  ¡a  C o m is a r ía

A L  REGRESAR, SU ESPOSA LE  PREG U NTA: “ ¿QUE ME HAS TRAIDO  DE M A D R ID ?” .

Por su interés, gracejo y moi aleja 
aleccionadora, recogemos de “Alerta” de 
Santander el siguiente reportaje:

Esta historia es una de tantas. Prota
gonistas ~cTe este hecho ha habido, según 
nos cuentan, a centenares. Lo que le 
ocurrió a Francisco Varanda Ortiz, em
pleado de una oficina santanderina, le 
sucedió a numerosísimos españoles que, 
rápidamente, improvisaron un viaje a 
Madrid para no perder la ocasión de ver 
a Gaínza enfrentarse a los “bichos” ar
gentinos, según el decir de aquel simpa
tiquísimo comandante del “Pueyrredon” .

Varanda está ya de vuelta de Madrid, 
después de un viaje que ha durado tres 
días. Se marchó el viernes por la tarde, 
en el “Taf” . Hele aquí ahora, malhumo
rado y con la paga de Noviembre li
quidada.

—Cuente usted, Varanda.
—Yo me determiné a ir a Madrid 

porque un amigo me 

ofreció una entrada 

de cualquier precio, 
valiéndose de las cir
cunstancias de ser 
medio pariente de un 
empleado de Chamar- 
tín, a quien le juzga
ba con facilidades pa
ra obtenerla. Yo le di
je, cuando hablamos 
por conferencia: “Mi
ra, Pepe, no me quiero gastar 
quince dui'os de pensión” . “Por ese pre
cio -—me contestó—  te estás aquí hasta 
Navidad, hombre” . Hice el maletín con
fiado y me metí en el “Ta f” . Había mu
chos amigos en el tren. “Chirri” iba cer
ca de nosotros. Se habló de fútbol du
rante todo el viaje.

—Muy bien. Y a  está usted en Madrid.
—Pepe salió a la estación a recibirme. 

Todavía no tengo la entrada, hombre; 
pero mi primo ha quedado en ir por casa 
mañana al mediodía provisto de una con 
derecho a general. Así que todo está he
cho, ¿sabes?” . Yo me puse muy con
tento y quedé bastante tranquilo. ¡Qué 
ganas tenía de verme en Chamartín con 
el ojo puesto en el dribling de Tuche 
Méndez y en las arrancadas de Piru 
Gainza!.

—Llega el sábado.
—iSí. Me fui con Pepe a dar una vuel

ta por Madrid. Y  ya pude observar el 
escandaloso negocio que había con las 
entradas. Aquello me escamó un tanto, y 
le dije a Pepe: “Oye, ¿no crees tú que 
tendré que ponerme en relación con es
tos?”. “ ;Qué va, hombre! Cuando vaya
mos a casa, Fulgencio nos habrá llevado 
ya los boletos. No te preocupes, Paco. 
¡Sería la primera vez que a mí me falla

ra la combinación, hombre!” .
— Después del aperitivo, vuelven a casa
— Y, en efecto, no había ni Fulgencio 

ni entradas ni recado de que pudiera ha
berlas. Pepe no se lo explicaba. Espe
ramos hasta las siete. No hubo manera. 
Entonces, nos echamos a la calle y  fui
mos a casa de Fulgencio, y  allí nos die
ron el recado, el recado de que estaba “a 
la sombra” por vender entradas de es
traperto. ¡Yo me escamé más! Y, por mi 
cuenta, decidí arreglármelas. Me fu i a la 
calle Victoria, donde yo sé que se hacen 
estos negocios, porque más de una vez 
lo he visto hacer con los toros, y  me in
troduje en una tasca. Y  esperé. Sentado 
ante un velador, un individuo me hizo 
una seña. Comprendí rápidamente. “ ¿A  
cómo?” , le dije. Y  me entendió de prisa. 
Con un lápiz me puso en el mármol: “De 
general, doscientas pesetas” . A  mí me 
dieron ganas de pedirle el lápiz y poner 
debajo "ladrón” . Me contuve y entré en 
negociaciones. En fin de cuentas, ¿para 
qué había ido a Madrid? El tipo insis
tió con el lápiz: “ ¿Sí o s í?” . Yo cogí el 
lápiz y puse, en mayúsculas: “No” . Se 
encongió de hombros y  se marchó. Yo 
también.

— Y  llegó el domingo.
— Sí, señor. ¡Y  más vale que no hu

biese llegado nunca! A  las once de la 
mañana estaba yo ya en la calle Victo
ria, en el mismo bar, atraído por el he- 
chizo de la entrada. ¡Curiosa coinciden
cia! E l mismo tipo en el mismo velador. 
Sonrió al verme. Me senté a su lado. Co
gió el lápiz y  escribió: “ ¿Qué?” . Yo le

dije bajito: “Bueno, venga” . El anotó en 
ei mármol: “Hoy, 225” . Me eché mano 
a la cartera y conté bajo la mesa la 
“mantequilla". Pero, inopinadamente, v i 
que el tipo se levantaba demudado. No 
comprendí nada de lo que ocurría hasta 
que un señor, correctamente vestido, me 
enseñó algo raro que llevaba en el rever
so de la solapa de su abrigo. Para qué 
voy a explicar más; media hora después 
estaba en la Comisaría del distrito en 
unión del estraperlista.

— Entonces, ¿no vió usted el partido?
— ¡Qué voy a ver! ¡Y  la vida me dió 

que los agentes de guardia llevaron un 
“RCA" y escuchamos la retranmisión! 
¡Habráse visto! Me ahorré las doscientas 
veinticinco, pero, después, a las seis, 
cuando “me diero de alta", salí y mar
ché a casa de Pepe, donde había un so
bre a su nombre. Después, llegó él. Abrió 
la carta y se encontró dos delanteras de 
general, con una nota de su pariente que 
decía: “Valen trescientas pesetas las dos. 
Ya liquidaremos'’ .

— Entonces, ¡tuvo usted un día redon
do!

— Ponga usted 80 pesetas de comida 
en el “Ta f” , 300 de la pensión, 20 duros 
de imprevistos y 150 para pagar la en
trada del partido que no vi, que hacen, 
con el importe de los billetes del ferro
carril, 930 pesetas justas. La parienta 
me dijo en casa, al abrirme la puerta: 
“ ¿Qué me has traído de Madrid?” . Yo le 
contesté malhumorado: “Si no te retiras, 
un tortazo” .

¡ Calatrava, zf 
¡ Teléfono, 5 25
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José Navarro Carrillo 
ALMACEN DE COLONIALES
CRUZ, 4  -  TELEFONO 74  -  CIUDAD REAL

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #16, 17/12/1952.



Página. 8
M IERCOLES, 16 D E  DICIEMBRE, 19»

a « c o

D ESD E EL B U R L A D E R O

«Niño de la Mancha» quiso fundar 
una Escuela Taurina en Ciudad Real

"Los becerros afeitados de hoy, los torea cualquiera"
Traemos a nuestras páginas a Elias 

Moya, “Niño de la Mancha” , para que 
nos hable de su vida y de la Fiesta en 
la provincia.

— ¿Cuándo comenzaste a torear?, le 
empezamos preguntando.

—Empecé poco después de haber visto 
la película “Sangre y  Arena” , aunque 
anteriormente ya tenía una afición loca

a los toros. Mi primera presentación en 
el ruedo tuvo éxito; además fué cuando 
sólo tenía 10 años y  en la plaza de Bu- 
jalance (Córdoba), empecé a vestir el 
traje de luces, por primera vez, en el 
año 1933.

— ¿Tu mejor tarde?
—En Cáceres tuve mi mejor tarde. 

Corté oreja y salí en hombros, por la 
puerta grande. Por ello mi recuerdo de 
Cáceres es grato.

— ¿Es verdad que has sido legionario?
— Es cierto, y en la Legión toreé va

rias novilladas, entre ellas una a bene
ficio de la Falange en Valencia de A l
cántara. Toreé tres novillos yo solo.

(Elias Moya, en la V IH  Bandera del 
Tercio, se jugó valientemente la vida).

---¿Qué opinas de la actual afición
taurina ? . ,« » l

— Pues la verdad, creo que ha decaído 
porque, con los toros de hoy, pueden ser 
toreros y  matadores hasta los chavales 
de 12 años. Hoy no se torean más que 
becerros afeitados. De esta forma todo el 
mundo puede dedicarse a esta profesión. 
Los toros deben salir íntegros, con el 
peso reglamentario y edad; entonces vol
verá a ser la profesión arriesgada, vol
verá a ser eso: Sangre y  Arena.

—'¿Es verdad que quisiste fundar una 
Escuela Taurina en nuestra capital?

— Sí, es verdad; sería un gran éxito, 
pues hay muchos aficionados sin posibi
lidades económicas que desean seguir es
ta carrera. Tenemos grandes valores que 
no llegan donde tenían que llegar por 
falta de dirección. Lo malo es que no dis
pongo del capital suficiente para ello.

— ¿Cómo es que no he visto tu nom
bre en los carteles taurinos de la capi
tal?

— Pues por lo que antes te decía: para 
todo hace falta dinero y la propaganda 
cuesta muchas pesetas.

— ¿Quieres decimos algo para la afi
ción?

—Que pongan un poquito de pasión al 
leer estas lineas; y un saludo para los 
manchegos y  redactores de la Revista 
ARCO.—MANO.

La Bicicleta B. H
NO ES DE LAS  MEJORES 

¡ES L A  MEJOR! 
DISTRIBUIDORES P A R A  L A  

PRO VINC IA :
RODRIGUEZ HERMANOS, S. C. 

TOLEDO, 4. CIUDAD REAL

Sebastián Calero Moyano
-------O-------

Sebastián Calero Moyano, más cono
cido deportivamente por “ Sebas”, nadé 
en Villaviciosa (Córdoba) el 25 de Mayo 
de 1924. Tiene, pues, 28 años. De peque
ño fué a vivir a Madrid y, por ello, se le

considera como producto de la cantera 
madrileña. Empezó jugando en el “Alía" 
de Madrid de Tercera Regional. De allí 
pasó al “Informaciones” y  luego al Con
sorcio con el que ascendió a Primera 
Regional. Hizo el servicio militar en Mé- 
rida y, con el Emeritense, actuó tres tem
poradas en Tercera División. Al volver 
a Madrid, jugó con el equipo de la Peña 
Amparo.

Luego actuó en la U. D. Melilla y 
Talavera y, de este último equipo, vino 
al C. D. Manchego con el que juega ac
tualmente la tercera temporada. Sebas 
es un verdadero comodín, pues ha juga
do de medio, de interior, de extremo y do 
defensa. Su puesto habitual, sin embar
go, es el de medio volante.

Sebas, que es un manchego más por 
adopción, lo da siempre todo por el equi
po y  sus características son el incan
sable batallar y dar la cara como el pri
mero.

■niiiiiuiiiiaiiiiiiiiiiiiiiiiiiM

A N I S
Balmaseda
Nalagón

(C. REAL)

TODO PARA EL BIEN VESTIR
Toledo, 7 Ciudad Real

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #16, 17/12/1952.



ücnBBoOMis, n  m e  d ic ie m b r e , i ®3«. A K C O Página, 9

Varias opiniones sobre la derrota del 
Valdepeñas en los Llanos, frente al Toledo

Cuando terminaba el encuentro dei • • »
Valdepeñas - Toledo en Los Llanos, con 
la victoria de los últimos, por un amplio 
tanteo, nos encontrábamos un poco des
concertados. ¿Estaríamos nosotros en lo 
cierto, o corran los demás, con sus opi
niones, los que estaban en posesión de la 
verdad'’ Pero como en esta sección de 
ARCO, no cuenta para nada lo que nos
otros pensáramos sobre el desarrollo del 
partido, allá va lo que nos dijeron aque
llos a quien preguntamos de uno y  otro 
bando.

Camino de las casetas Hilvanamos la 
conversación con De Ancos, redactor de
portivo de “El Alcázar” . Le pregunta
mos su opinión sobre el partido:

—Un poco de suerte —nos dice—  por 
parte del Toledo en los primeros minu
tos y luego un desconcierto completo por 
parte del Valdepeñas, tanto en el ataque 
como en la defensa.

—¿Considera justo el resultado?
—Yo creo que el tanteo es exagerado, 

pero sí que el Toledo ha merecido ganar 
por dos o tres goles de diferencia.

—¿Jugadores destacados del Toledo?
—Florencio y Chiqui.

Después es “Jolopca” , quien ha pre
senciado el partido, el que nos habla:

Feieira con Jolopca. (Foto Archivo).
—“Ha ganado un Toledo, con una bue

na preparación física y  velocidad, frente 
a un Valdepeñas, con una defensa pe
sada” .

Continuamos las preguntas a los ex
pedicionarios toledanos. Laguna, locutor 
de Radio Toledo, se expresa en los si
guientes términos:

"Decididamente, como ustedes dicen, el 
Toledo es “gafe” para el Valdepeñas. De 
todas formas el Toledo ha jugado mucho 
y  ha merecido ganar. Del Valdepeñas lo 
peor la defensa” .

* * *

Luego es Peteira, el entrenador tole
dano, quien tercia en la conversación, y 
expone:

— “El resultado refleja el encuentro 
entre un equipo que tiene entrenador y 
otro que no lo tiene. No es un lujo un 
entrenador, como creen muchos, sino una 
necesidad” .

* *

Y  como ya hemos recogido suficientes 
opiniones de los visitantes, nos dirigimos 
a los vestuarios del equipo local. A llí 
reina el más completo silencio, si acaso 
algún comentario “ soto voce” . Aborda
mos a Nicolás, el delantero centro me
rengue, que aún no repuesto de su lesión, 
no ha podido alinearse y nuestra inte
rrogante ca een el vacío. Cree que no 
tiene nada que decir.

* *

Para que se vea alguna opinión val- 
depeñera, acudimos al directivo señor 
Utrera, que ha sido el Delegado de Cam
po. Sus contestaciones son rápidas y 
escuetas:

— Ha sido una actuación desastrosa de 
nuestra defensa.

— Yo creo que es necesario un entre
nador en el equipo.

El resultado ha sido excesivamente 
exagerado.

Después oímos lo que algunos jugado
res opinaban conforme salían de la ca
seta, pero no enfocaban el partido desde 
un punto de vista general y. decidimos 
marchar a quitarnos el frío, que se dejó 
sentir durante toda la tarde.— C. P.

..................................... .

Angel Fernández de Toro
( H ijo  S u c e s o r d e  N ic a n o r  F e rn á n d e z  A im a n s a )

Instalador Electricista Autorizado
INSTALADOR DE LINEAS PAR A  MOTORES E N  TODOS LOS USOS, INSTA
LADOR DE TUBOS FLUORESCENTES, INSTALADOR DE LUZ E N  TANTO  

ALZADO Y  CONTADOR, TUBO. BERGMAN PARA TODOS LOS USOS, 
CUADROS DE DISTRIBUCION

APARATOS DE RADIO “PHILIPS”. TALLER DE SERVICIO A  LA  
DISPOSICION DE “PHILIPS” RADIO.

¡¡ATENCION AUTO M O VILISTAS!! ARRANQ UE POTENTE Y  SEGURO, 
ALUMBRADO PERFECTO REPARAND O  O CARGANDO SU B A TE R IA

E N  ESTE TALLER .

Angel Fernández de Toro, Cervantes 14, Bolaños (C Real)

Los defensas centrales...
(V IE N E  DE U LT IM A  P A G IN A ) 

que encajarían con éxito en la División 
de Honor y  Bolta. no dudo, triunfará 
en su nuevo equipo.

Ahora, nos dirigimos a Luis, del Girod.
Hechas las preguntas de rigor, muy

LUISITO, DEL GIROD
apresuradamente, ya que el partido iba 
a dar comienzo, Luis nos dice:

— Yo, sólo sé decirte que Bolta es un 
jugador admirable, que triunfará en el 
Zaragoza, y que añadas que no me expli
co cómo ha estado tanto tiempo en Ter
cera, ya que es un hombre que tan sólo 
al saltar al terreno de juego, mostraba

El defensa del Rayo no opina, poique no 
le vimos. Pero he aquí un remate de 
cabeza de Bolta en Vallecas que nos dice 
más que lo que nos diría el jugador 

rayista. (Foto Miguel), 
condiciones para ascender a Primera 
División

Y  como me lo dijeron lo cuento. Así 
hablaron estos dos magníficos jugado
res del Cuatro Caminos y Girod, que de 
una manera espontánea han opinado de
portivamente sobre Bolta:

M IGUEL FERNANDEZ LOPEZ.
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M anuel Falencia, el entrenador del 
Iliturgi, non habla de su equipo

C onfía  en que m ejorarán en la clasificación
A l terminar el encuentro amistoso en

tre el Iliturgi y  el Valdepeñas, aborda
mos a Palencia, el entrenador del equi
po visitante.

Nuestras primeras preguntas van di
rigidas a su historial deportivo.

-—Pertenecí —nos contesta—  al equi
po amateur del Sevilla, con el que fui 
campeón en las temporadas 34-35 y 35-36

— ¿Jugó en el titular?
— Algunos partidos de Copa del año 

1935, cuando quedó campeón el Sevilla
— ¿Cómo va el Iliturgi?
— Con un punto negativo.
— ¿Satisfecho de esa clasificación?
— Tenemos forzosamente que subir.
— ¿Diferencia entre los equipos de 

Grupo IV  y  V I?
—Indudablemente las hay. En los te

rrenos de juego y en que se hace más 
fútbol.

—1¿Algún proyecto para el futuro?
—hia próxima temporada se piensa 

conjuntar un equipo joven.
— ¿Entonces responde la afición?
— Regular. Una veintena de hombres, 

unos con su apoyo económico y  otros 
con su afición, son los que llevan ade
lante el fútbol en Andújar.

— ¿Agobios financieros?
— Se defienden económicamente.
— Tengo buenas referencias de su 

campo.
— Uno de los mejores. Si esto se co

nociera, muchos de los equipos de supe
rior categoría, que pasan por allí, se que
darían a jugar.

— ¿Jugadores más destacados de su 
equipo ?

— No soy el más indicado .para decir
lo. A  mí todos me parecen excelentes.

— Velilla jugó hace bastante tiempo en

El C. D. Iliturgi que jugó en Valdepeñas el día 8. (Foto Prieto)
— ¿Qué equipos considera más fuertes 

de su Grupo?
— El España de Tánger, el Algeciras 

y  el Cádiz.
— ¿Muchas esperanzas en lo que resta 

de competición?
— Nada más que mejorar de situación 

en la tabla.

Valdepeñas.
— Es buen jugador y pone corazón en 

la pelea.
— ¿Quiere decirnos algo más? ■
— Dirigir un saludo a la afición val- 

depeñera y  que triunfe su equipo.
— Pues, muchas gracias, por la parte 

que nos corresponde.— C. P.

| liititi lim i ftoii |
1 Productos Alimenticios ¡
i Campo de Criptana Real)
...

Al habla con Menchén, 
Capitán del C. D. Bolañego

DESMIENTE SE VAYA  A  JUGAR CON 
EL ATLETICO DE TETUAN

Con vistas al partido de Malagón, que 
ya se habrá celebrado cuando aparez
can estas líneas, hubo el jueves entrena
miento y, al objeto de “ cazar” algún ju-

MENCHEN
gador que pudiera transmitirme sus opi
niones, como ya es norma, para la Re
vista ARCO, me dirigí al hermoso cam
po que posee el C. D. Bolañego, encon
trándose a Serrano III, Vidal y Men
chén, la defensa titular, practicando 
unos ejercicios con balón.

Tan pronto tuve oportunidad, me acer
co a Menchén, capitán del equipo, que 
tan atento como buen jugador, responde 
a mis preguntas:

— ¿Edad?
— 19 años. Nacido en Membrilla, pero 

vivo en Bolaños desde los 15 meses, con
siderándome, por tanto, bolañego.

— 1¿Partidos jugados?
— Tan sólo he dejado de jugar 3 6 4 

partidos en más de un año que hace te
nemos el campo.

— ¿En qué puestos has actuado?
—Siempre de defensa, indistintamente 

de derecha, izquierda o central, pero ca
si siempre de lateral, puesto que actual
mente ocupo.

— Entonces, al jugar lo mismo en el 
centro que en el lateral, ¿es porque 
reúnes condiciones para ello?

— Lo mismo juego en el lateral que en 
el centro; me desenvuelvo bien y doy al 
balón igual con un pie que con otro, pe
ro, sinceramente, el puesto que más me 
gusta es el de defensa central.

— ¿Puedes decirme cuál ha sido tu me
jor partido?

— No recuerdo. Trato de cumplir en 
todos.

— ¿ Qué delanteros te han dado más 
quehacer?

— Jugando de defensa derecho, Rodrí
guez, el extremo izquierdo del Valdepe
ñas de la pasada temporada; y, jugan
do de central, Castillo, del Calvo Sotelo, 
que lo hizo de delantero centro.
(PASA  A  L A  PAG INA  SIGUIENTE)
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Al habla con Menchén, i
Capitán del C. D. Bolañego !

-------o -------
(VIENE DE L A  P A G IN A  AN TE R IO R )

—También habrá habido jugadores a 
quienes hayas anulado. En este caso, 
¿quién o quienes han sido?

—Solamente recuerdo por lo reciente, 
aBirrí, del Criptana; no dió una y, en el 
segundo tiempo, tuvo que ponerse de 
defensa.

—¿Has marcado goles?
—Ninguno, ya que siempre he jugado 

de defensa; claro, que precisamente por 
jugar en este puesto, puedo decirte que 
te marcado uno en mi propia puerta, 
hace poco, jugando con un equipo de 
Albacete.

—Vamos ahora con el campeonato que 
se avecina. ¿Qué papel crees tú hará 
nuestro equipo?

—Ni campeones ni colistas; es absur
do pronosticar que seríamos campeones;
.sin embargo espero alcanzaremos buena 
■clasificación.

—¿ Cómo ves al equipo ?
—A pesar de encontrarnos sin la ma

no sabia de un entrenador, en la actuali
dad tenemos una moral grande y resis
tencia física para jugar un partido a 
buena marcha.

—¿Contento con el público?
—A veces
—¿Y con la Directiva?
—Satisfecho porque me hacen lucia' los—■ 

colores del Club; y no del todo, porque 
casi no me han dado oportunidad para 
jugar de defensa central, mi puesto pre
ferido.

—¿Aspiraciones ?
—Llegar a militar en una de las tres 

Divisiones nacionales con el C. D. Bola
ñego.

—¿Y en caso de no ser con el Bola
ñego?

—Entonces no interesa, toda vez que 
no aspiro a ser profesional.

—Oye. ¿ Puedes decirme qué hay sotare 
el partido anunciado con el At. Tetuán?

—Sobre este particular no hay nada en 
absoluto. Vidal, mi buen compañero, en 
sus charlas de la semana pasada, según 
me ha manifestado, quiso decir que nues
tro equipo era capaz de enfrentarse ¡has
ta con el Atlético de Tetuán. Segura
mente fué una mala interpretación entre 
ambos, pero no hay nada concertado ni 
posibilidad para ello.

—¿Alguna cosa más?
—Un saludo para ARCO, para las de

ferencias que tiene con nosotros.
Y como capitán del equipo, que habla 

en nombre de todos los jugadores, lo ha
go así constar, despidiéndome de este 
joven, pero fuerte y  atleta jugador, al 
que deseo, que bien en un puesto u otro, 
siga defendiendo nuestros colores, por
que con su agilidad, rapidez y  pegada, 
hace que la afición lo reconozca como 
uno de los mejores, y  'si bien, como to
dos, ha tenido alguna tarde aciaga, otras 
ha sabido luchar con un coraje enorme 
y salvar, con su valentía, momentos de 
peligro.—A. C. A.

Más equipos Juveniles
El de la J .O .A .C . y  el de  la

Sigue sin organizarse el Campeonato 
Juvenil de Fútbol. Nosotros ya lo hemos 
dicho en cincuenta tonos distintos, pero 
no somos los llamados a llevar el peso 
de la organización. ¿ Qué ' pasa con el 
Campeonato Juvenil, esperanza del fútbol

C enturia  «Espada de la Fe»
rio, es un poco el mentor de estos mu-, 
chachos que se entrenan los domingos 
por la mañana para jugar los domingos 
por la tarde.

Y  si no se organiza el campeonato 
provincial: ¿No sería nadie capaz de

Equipo de la Centuria “Espada de la Fe” , 
provincial? Hay equipos dispuestos a to
mar parte. ¿Por qué no se convoca a 
una reunión de representantes de Clubs 
y, sobre la marcha, se hacen las cosas?

Menos mal que los chavales siguen 
jugando y no se desaniman. El Juvenil

Campeón Provincial dei F. de J.
organizar uno local que no tiene gastos 
de ningún género?

La otra fotografía nos muestra al 
equipo de la Centuria "Espada de la Fe", 
campeón provincial de fútbol del Fren
te de Juventudes, en el que destacan

EQUIPO JU VEN IL DE L A  J. O. A. C.
del Manchego jugó días pasados en. Ma- 
lagón.

Y  hoy traemos a nuestras páginas las 
fotos de los equipos de la J. O. A. C. 
y  de la Centuria “Espada de la Pe” don
de también hay buenos elementos capa
ces de ser pulidos y  transplantados al 
"once” representativo de Ciudad Real.

E l equipo de la J. O. A. C. (juveni
les) ganó el día de la Purísima al de 
los mayores por 2-0. En aquél forma
ron: Cepeda (Jesús); Josito, Julián, V i
ruta; Tomás, Banderas; Palomares, Ve- 
larde, Chele, Chape y  Lorenzo.

En un mes han jugado cuatro parti
dos, ganando dos y perdiendo otros dos.

Mateo, el ex-guardameta del Ferrovia-

Guadi, Baldomero y algún otro que apun
tan buenas cosas y a los que rio se pue
de dejar en la cuneta. Un Manchego 
compuesto en un 80 por ciento por ju 
gadores locales, debe ser la máxima as
piración nuestra, no ya por economía, 
sino en razón de un mayor rendimiento.

KASAM A.

~ W H O R f t " ~

Joyería y Relojería 
Trofeos Deportivos

FERIA, 4. CIUDAD REAL
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Jaro, Carbonell, Rodríguez, Primo, Sanz, y Román opinan...
No habla alboroto en la easeta man- 

oheguista El triunfo se consideraba nor
mal, pese a las dificultades que surgieron 
en el segundo tiempo y los jugadores se 
van lentamente a las duchas. Es a Jaro 
a quien felicitamos porque ya teníamos 
ganas de verle marcar un gol. El hom
bre nos dice, con su peculiar gracejo.

—Esta tarde he hecho de Infante.
— ¿Difícil el partido?
•—Nunca, a pesar del 4 a 3.
— ¿Y  del campo?
— Eso es otra cosa. No hay quien jue

gue con ese barrizal. A  nosotros no nos 
va el terreno pesado.

* * *
Seguidamente felicitamos a Carbonell; 

no por haber marcado los dos goles, sino 
porque se va “encontrando” . Ese segun
do tiempo suyo, es ti que debe ser cons
tante y frecuente. De Carbonell, hay 
que esperar eso y  mucho más.

— ¿ Contento ?
— Figúrese. Ya tenía ganas de que me 

salieran las cosas como deseo.
— ¿Pero en el primer tiempo?
— Es que no nos acomodamos fácil

mente al terreno embarrado. Después ya 
fué otra cosa.

— ¿Viste perdido el partido?
-—No. Más tarde o temprano, si no hay 

mala suerte, se impone la clase y nos
otros somos mejores.

* * #
Nos vamos donde está Rodríguez. El 

extremo mancheguista marcó el segundo 
gol, que era el del desempate. Fué un 
gol marca de la casa, cambiándose el 
balón de pie.

— ¿ Qué ha sido eso ?
-—Una patada en la rodilla, del defen

sa izquierdo. Casi me “ caza” del todo.
— ¿ Grave ?
— No creo, pero me duelo mucho.

Primo atiende a los jugadores y pode
mos hablarle.

■— ¿Qué tal el partido desde la banda? 
—Pudo haber goleada y a poco nos 

empatan. Cosas del fútbol.
-—Entonces acláreme esto.
—Como estaba el campo, era muy di

fícil controlar la pelota. Si el terreno se 
encuentra más seco, hubiese habido más 
diferencia.

— ¿ Optimista?
—Eso siempre. Lo que nos hace falta 

es suerte y otros árbitros.
# # *

Dejamos rápidamente la caseta local. 
Hemos de ir a la visitante. A llí hay la
mentaciones de mala suerte y  otras cosas

más. Nuestro antiguo y buen amigo, 
Sanz, que ayer jugó de centro delantero 
nos dice:

— El partido ha sido de porteros, por
que ¡hay que ver qué goles han regala
do uno y otro!

— ¿Diferencia de clase?
— Muy poca. Está visto que casi to

dos los equipos de este Grupo se llaman 
de tú.

—.¿No te gustó el Manchego?
— Nada; pese a que cuando marcaron 

el ouarto gol creí que habría goleada, 
pero luego ya viste cómo se desarrolló 
el partido.

* * #
Y  nos vamos hacia donde está Román, 

la figura del cuadro visitante. Es un 
chico joven, de buena estampa, duro y

ROMAN
con fuerte pegada, como ya vieron nues
tros lectores, si es que asistieron al par
tido.

— Como figura de su equipo, ¿qué me 
dice del partido?

-—Pues que estuvimos regular.
— ¿Nada más que regular?
—Hombre, pues sí; si llegamos a ju

gar mejor, ganamos nuestro primer par
tido de la temporada.

— ¿Usted es de Guadalajara?
— Sí; aunque vivo accidentalmente en 

Madrid, dorie estudio Medicina.
— ¿Qué le pasa a su equipo?
—Pues que no tenemos suerte.
•— ¿Tiene apoyo de la afición?
— Casi ninguno. Va muy poca gente a 

lo.s partidos.
— ¿Y  cómo salen adelante?
—Alón la buena voluntad de unos 

cuantos señores.
— ¿Aficionado?
— Sí, y con ganas de jugar al balón.
-—Eso ya se ve hombre.. ¿ Y  aspira

ciones ?

—La primera, terminar la carrera. Es, 
lo más importante.

— Pues que haya suerte amigo.
* 4Í #

Hoy no hay inter
viú con. el árbitro. 
Porque, ¿ qué nos iba 
a decir el señor Quin
tana ? Preferimos de- 
jarlo para mejor oca
sión, a ver si el ár
bitro de turno se lo 
merece. De todas for
mas, ahí va la foto
grafía para constan
cia en el archivo del 

aficionado.— HACHE. 
iidiiiiiiiiiiiiiuiMiuiuiiiiiiii[iiniiiiiiM íii!Miiiiiiiiiiii:iii!iiiii[i!¡iiii';i:;;¡aiijiii)BH.ii>BiBaii

Los de fen sas  c e n tra le s  d e  
I I I  D iv is ió n  d e  M a d r id ,  

o p in a n  s o b re  S o lfa
MADRID.— Con ocasión del partido 

Girod - Cuatro Caminos, hemos ido a 
Vallehermoso, para conocer la sensación 
que en algunos jugadores madrileños ha 
producido el traspaso de Bolta al Za
ragoza.

Los que mejor pueden opinar son los 
defensas centrales, que le tuvieron que 
marcar. Preguntamos a Abella, del Cua
tro Caminos:

— ¿ Qué te parece el traspaso de Boita 
al Zaragoza?

— Hombre... todo lo que sea estimular 
y mejorar las condiciones futbolísticas

ABELLA, DEL C. CAMINOS
de los jugadores que militamos en la 
Tercera División, me parece muy bien, 
y me alegro que Bolta haya tenido esta 
oportunidad.

__• V
ó ............

— Créeme, que no me ha sorprendido 
el fichaje de Bolta por el Zaragoza, ya 
que cuando he jugado en contra de él,, 
me ha sido uno de los más difíciles de 
marcar y sujetar.

— ¿Tú crees que triunfará en el Za
ragoza ?

— No me cabe la menor duda, ya que 
actualmente se encuentran en los equi
pos de la I I I  División muchos jugadores 

(PA SA  A  L A  PAG IN A  NUEVE)
TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS, ARTICULOS PARA REGALOS. 

CRUZ, NUMERO, 3 CIUDAD REAL
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